



**Conférence-débat du Groupe Professionnel  
Centrale-Energies avec le CIVAC (Centrale Immobilier  
Ville Architecture Constructions)**

**Thème « Habitat, Architecture, Urbanisme »**

**Mercredi 11 février 2009**

**à l'ASIEM, 6, rue Albert de Lapparent, Paris 75007, Paris,  
METRO : SEGUR, ligne 10**

**19h00 à 21h,  
Accueil à 18h30**

**Pour vous inscrire, merci de remplir le formulaire accessible sur  
[www.centrale-energie.fr](http://www.centrale-energie.fr)  
ou de cliquer directement sur le lien ci-dessous :  
[inscription en ligne](#)**

[Participation à l'entrée : 10 Euros](#)  
[Pour prolonger les échanges, un pot sera servi de 21h à 22h](#)

---

**EcoQuartiers, du vœu pieux à la réalisation ?**

**Franck FAUCHEUX, chef de projet, MEEDDAT**

**Monique Prim, Directrice de Projet, SODEDAT93, aménageur de l'écoquartier**

---

Le MEEDDAT s'engage pour des villes durables. Mercredi 22 octobre 2008, le plan pour les « villes durables » a été annoncé par Jean-Louis Borloo en conseil des ministres. Faisant suite au Grenelle de l'Environnement, ce programme vise à accompagner les collectivités et l'ensemble des acteurs locaux dans la transformation des modèles de développement urbain vers des villes plus durables. Dans cet objectif, le Plan d'action sur la Ville durable a été lancé. Le MEEDDAT entend promouvoir la ville durable via le soutien à des projets d'aménagement urbain durable de grande envergure, à travers deux démarches : EcoCités et le concours EcoQuartiers.

A l'échelle du quartier, le Gouvernement lance le concours EcoQuartiers afin de valoriser et de permettre la diffusion de bonnes pratiques en aménagement durable (eau, déchets, biodiversité, mobilité, sobriété énergétique et énergies renouvelables, densité et formes urbaines, éco-construction). Résultat en juin 2009.

A l'échelle de la ville, la démarche EcoCités sélectionnera 5 à 7 projets de collectivités locales retenus d'une part pour leur forte dynamique de croissance (de l'ordre de 50 000 habitants supplémentaires d'ici une génération), et d'autre part pour leurs stratégies de développement urbain exemplaires en termes de conception, de modalités de concertation et de mise en œuvre. La première sélection de projets sera faite en 2009.

Madame Prim est responsable du projet d'écoquartier "les Docks" à Saint Ouen :

"A la porte de Paris, en bord de Seine, se dessine le futur quartier des Docks de Saint-Ouen, un projet d'envergure régionale - 100 hectares, le quart de la superficie de la commune, un territoire stratégique en termes d'aménagement. Ici, la municipalité de Saint-Ouen prépare la reconversion de la zone ; il s'agit d'inventer un espace qui puisse allier les différentes fonctions d'une ville : habitat, activité économique, commerces, équipements publics, transports, espace paysager... "

**Les planches projetées seront au forum du site [www.centrale-energie.fr](http://www.centrale-energie.fr),**